
В ЦЕНТРЕ 
ВНИМАНИЯ 
ТРУДЯЩИХСЯ 

С большим интересом и патриотическим подъемом тру
дящиеся района изучают и обсуждают проект ЦК КПСС 
«Директивы X X I V съезда КПСС по пятилетнему плану 
развития народного хозяйства СССР на 1971 — 1975 годы >. 
В колхозах, совхозах, учреждениях, промышленных и 
строительных организациях проходят открытые партийные 
собрания, на которых труженики с воодушевлением отме
чают величие задач, поставленных партией на новое пя
тилетие. 

В этом важном политическом документе нашла яркое 
воплощение ленинская генеральная линия нашей партии, 
выражающая коренные интересы советского народа. Вот 
почему проект Директив вызвал огромный интерес. Ожив
ленно и оперативно проводится разъяснительная работа в 
партийных организациях Шеломковского совхоза (секре
тарь тов. Окладников Н. Е.), колхозе «Искра» (секретарь 
тов. Красавцев Ю. А.). 

В бригадах и отделениях этих хозяйств проведено более 
20 политинформаций, в клубах и красных уголках оформ
лены витрины и выставки по предсъездовским материа
лам, лозунги, плакаты и диаграммы. 

Однако в ряде партийных организаций эта работа еще 
только начинается. Бюро районного комитета партии рас
смотрело вопрос о проведении работы по обсуждению и 
разъяснению проекта Директив X X I V съезда КПСС и обя
зало первичные парторганизации обеспечить широкую 
организаторскую и политическую работу среди трудящих
ся. В этой работе активное участие должны принять пар
тийные, советские, хозяйственные руководители, профсо
юзные и комсомольские организации, члены общества 
«Знание». 

Всю работу по обсуждению и разъяснению партийного 
документа "нужно подчинить мобилизации рабочих, кол
хозников на борьбу за дальнейший подъем промышленного 
и сельскохозяйственного производства, успешное выполне
ние социалистических обязательств, на решение конкрет
ных задач по использованию резервов производства и уси
лению режима экономии, выдвинутых в Письме ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ от 12 фев
раля 1970 года. 

Чтобы успешно справиться с этими задачами, необходимо 
усилить массово _ политическую работу как на производ
стве, так и по месту жительства. Повысить действенность 
проводимых политинформаций, бесед, лекций, вечероз 
вопросов и ответов и других мероприятий. Следует обра
тить особое внимание на всестороннее освещение в стен
ной печати, в передачах местного радиовещания, в нагляд
ной агитации хода подготовки к очередному съезду партии, 
широко показывать результаты социалистического сорев
нования. 

В процессе изучения Директив партии у трудящихся 
возникают вопросы, предложения и замечания, поэтому 
первичные парторганизации должны уделить этому особое 
внимание и принять необходимые меры по реализации в ы 
сказанных предложений. В связи с этим большие задачи 
стоят перед профсоюзными и комсомольскими организа
циями. . 

Много неотложных, оперативных и сложных дел ждет 
сейчас каждый коллектив трудящихся . Для тружеников 
промышленных и строительных организаций самое главное 
— обеспечить ритмичную, с опережением графика реали
зацию производственной программы первого квартала те
кущего года. В сельском хозяйстве идет интенсивная под
готовка к весенне-полевым работам, борьба за досрочное 
выполнение, социалистических обязательств в честь X X I 1 / 
съезда КПСС. Боевой программой в этом для нас являют
ся решения декабрьского (1969 г.) и июльского (1970 г.) 
Пленумов ЦК КПСС. Исходя из решений партии и прави
тельства, очень важно, чтобы каждый труженик района 
стал инициатором, творцом и запевалой всего лучшего, что 
предстоит свершить в эти ответственные дни. И где бы мы 
ни трудились, надо помнить, что Родина ждет от нас твор
ческого вдохновения и полной отдачи с и ^ И нет сомнения, 
что трудящиеся района достойно встретят съезд КПСС. 

СОБРАНИЕ ПАРТИЙНОГО АКТИВА 
25 февраля состоялось 

собрание партийного акти
ва района, обсудившее 
проект ЦК КПСС «Дирек
тивы X X I V съезда КПСС 
по пятилетнему плану р а з . 
вития народного хозяйст
ва СССР на 1971 — 1975 
годы». С докладом на соб
рании выступил первый 
секретарь райкома КПСС 
тов. Гапоненко Г. Т. 

В прениях по докладу 

выступили тт. Хмель Г. И. 
— директор ПМК-12, Кра
савцев Ю. А. —• секретарь 
парткома колхоза «Искра», 
Тарасов А. М. — тракто
рист - машинист Шелом
ковского совхоза, Рысева 
Л. Н. — главный инженер 
комбината бытового обслу
живания, Никитин С. С. — 
директор Денисовского со
вхоза, Лысиков Н. М. — 
секретарь парторганизации 

СПТУ-14, Осецкий Д. В. — 
директор Дзержинского 
леспромхоза, Астафьев 
Ф. С. — главный агроном 
управления сельского хо
зяйства, Шахметов П. А. 
— прокурор района. 

На собрании принято по
становление, в котором на
мечены мероприятия но 
претворению в жизнь про
екта Директив ЦК КПСС 
на новую пятилетку. 

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

ОРГАН ДЗЕРЖИНСКОГО РАЙОННОГО КОМИТЕТА КПСС 
И РАЙОННОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ 
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Коллектив свинофермы Ко
лоне кого отделения только во 
второй половине февраля-от
правил государству 845 цент
неров мяеа. Среднесуточные 
привесы свиней на ферме То
польского отделения составля
ют более 500 граммов. 

Увеличение производства 
молока и мяса позволило сов
хозу на месяц раньше вы
полнить квартальный план 
продажи их государству. На 
заготовительные пункты от
правлено 2 600 центнеров мя
са, 4 000 центнеров молока. Ко 
дню открытия съезда государ
ство получит из нашего сов
хоза еще 800 центнеров мяса и 
не менее 2100 центнеров мо
лока. 

М. ЧЕСНОКОВ. 

БОЛЬШЕ МОЛОКА РОДИНЕ ! 
И Н Ф О Р М А Ц И Я 

о среднесуточном надое молока от коровы 
в колхозах и совхозах района на 26 февраля 

(в килограммах). 
Первая графа—надой в 1971 году, вторая—1970. 

Колхозы: 
<3аря коммунизма» 7,2 
<Искра» 7,0 
<Красный маяк» 6,9 
«Россия» 6,5 

Совхозы: 
6,6 имени Дзержинского 
6,3 
8,1 
6,6 

Денисовский 
Шеломковский 

По району 

8,3 
7,4 
7,0 
7,4 

7,9, 
7 Д . 
6,4 
7,1 

Алексей Дмитриевич Лиференко 
трудится трактористом на Кедров
ской ферме совхоза имени Дзер
жинского. В прошлом году на 
тракторе МТЗ-50 он выработал 
1 187 гектаров мягкой пахоты при 
задания 650 гектаров. 

Включившись в соревнование в 
честь XXIV съезда КПСС, передо
вой механизатор взял обязатель
ство выработать за год 920 гекта
ров мягкой пахоты, сэкономить 10 
процентов горюче-смазочных ма
териалов и 100 рублей на ремонте 
трактора. 

Фото В. СТРЕПЕТКОВА. 

П Р О Г Р А М М А Р О С Т А 
В партийных организа

циях, в коллективах тру
дящихся района проект 
Директив X X I V съезда 
партии находит горячую 
поддержку и одобрение. 

24 февраля в зале засе
даний Дома Советов со
стоялось общее партийное 
собрание коммунистов 
предприятий и организа
ций районного центра. С 

докладом о проекте Дирек
тив съезда партии высту
пил первый секретарь 
райкома КПСС тов. Гапо
ненко Г. Т. 

Выступившие на собра
нии представители комму
нистов от райпотребсоюза 
— председатель Дзержин
ского сельпо тов. Зорькин 
А. Т., от комбината быто
вого обслуживания — гла

вный инженер КБО тов. 
Рысева Л. Н., от хлебо
приемного пункта — ди
ректор пункта тов. Баст-
риков В . B . , N от комсо
мольцев и молодежи рай
она — первый секретарь 
райкома ВЛКСМ тов. 
Сильченко М. Я. и от ком
мунистов управления сель
ского хозяйства — началь
ник планово - экономиче
ского отдела тов. Гринце-
вич М. И. рассказали о в ы 
полнении социалистичес

ких обязательств в честь 
X X I V съезда партии, о 
планах на девятую пяти
летку, о том, какой трудо
вой подъем и воодушевле
ние вызвали предначерта
ния партии на девятую пя
тилетку. 

Коммунисты районного 
центра целиком и полно
стью одобрили проект Ди
ректив и приняли его к 
неуклонному исполнению. 
В принятом постановлении 
намечен целый ряд меро

приятий по претворению 
в жизнь программы пар
тии на новую пятилетку. 

* * * 
Открытое партийное со

брание состоялось в Дени
совском совхозе. С докла
дом по проекту Директив 
X X I V съезда КПСС вы
ступил первый секретарь 
райкома КПСС Г. Т. Гапо
ненко. Обсуждение в а ж 
ного предсъездовского до
кумента прошло при в ы 
сокой активности. 
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ОСТЬ 
A W A О А Е Ж Н О - К О / У \ С О / М О / \ Ь С Ж / \ Я С Т Р А Н И Я i А 
Слово ветерана 

ВЫСОКО 
НЕСИТЕ ЗНАМЯ 

Я хорошо помню то далекое и легендарное время — нача
ло тридцатых годов. Шла коллективизация в деревне лома
лись старые отношения, строилась новая жизнь. 

Никогда не забуду слова, сказанные мне в райкоме комсо
мола при вручении комсомольского билета. Я дал обещание, 
что с честью пронесу высокое звание комсомольца. 

В Вознесенке тогда уже была комсомольская ячейка. Но 
организация эта была очень малочисленной — состояла всего 
из пяти человек. А молодежи в деревне было много. Чем же 
привлечь других парней и девушек? 

Начинали, как говорится, с малого. Организовывали вечеру 
ставили небольшие спектакли. Читали крестьянам газеты и 
журналы. И авторитет комсомольской организации в глазах 
односельчан значительно возрос. Увеличилась и сама комсо
мольская организация. Теперь,уже 18 человек были комсо
мольцами. 

Коммунисты видели в нас главную опору, и мы помогали 
им в проведении коллективизации. Комсомольцы не прене
брегали никакой работой. Убирали первый колхозный хлеб. 
Темными августовскими ночами подрабатывали зерно, везли 
его на ссыпной пункт. 

А в 1933 году в Вознесенке было создано молодежное звено. 
Работали от зари до зари. Работа шла очень слаженно. Од
но слово — молодежь! И результаты были хорошими. Ведь 
не зря нам потом вручали премии. Пример в труде показыва
ли многие комсомольцы: Мария Наливкина^ Мария Г рабо з-
ских, Анастасия Осипова, Мария Чурилова, Анастасия Хадо-
рич. 

С той поры прошло почти сорок, лет, и от имени комсо
мольцев далеких тридцатых годов мне хочется сказать сегот,-
.. • . . , • . . . . 

няшнеи молодежи. 
Будьте примерными в труде и в быту. Настойчиво орладе-

пайте творческим наследием великого Ленина. Добивайтесв 
хороших результатов в социалистическом соревновании в 
честь XXIV съезда Коммунистической партии. Желаю всем 
вам хорошо сдать Ленинский зачет. Оправдывайте во всем 
высокое звание комсомольца. 

А. ГЛОТОВ, 
комсомолец тридцатых годов, член КПСС. 

Illllllllllllllllllllllllllinilllllllllllllillllllllllllllllllllll>llllllllllllll> 

В РЯДЫ ЛЕНИНЦЕВ 
На очередном бюро Дзержинского райкома ВЛКСМ были приня

ты в ряды комсомола и молодые рабочие и учащиеся старших 
классов. Этот день стал началом комсомольской биографии для 
Владимира Сбкрустенко, Раисы Киселевой, Николая Громова и 
многих других юношей и девушек нашего района. 

В А Ж Н Ы Й ВКЛАД В ВЫ
ПОЛНЕНИЕ ПЛАНА ДЕВЯ
ТОЙ ПЯТИЛЕТКИ Д О Л Ж Н Ы 
ВНЕСТИ ЛЕНИНСКИЙ КОМ
СОМОЛ И ВСЯ СОВЕТСКАЯ 
МОЛОДЕЖЬ. 

(Из проекта Директив: 
X X I V съезда КПСС). 

С КАЖЕМ ПРЯМО, что го
родским школьникам в этом 

отношении повезло. Уж чего-чего, 
а на экскурсии их водят доволь
но часто. Нетерпеливое ожидание 
у проходной, а потом совсем за
гадочное слово — «коллектив
ный пропуск». И экскурсовод в 
лице начальника цеха ведет туда, 
где рождаются сложные машины 
или совсем простые стулья. 

дорога к мастерству 
В деревне где живет Зина, нет «Вот и все. Сегодня последний 

Л 

больших предприятий. Здесь рас
положена комплексная бригада 
колхоза «Красный маяк». Есть у 
сельских школьников одно и, мо
жет быть, очень важное преиму
щество. Чтобы посмотреть, как 
работают механизаторы и доло-
ки, не надо стоять в ожидании у 
проходной. И никто тебе не ска
жет слова, если придешь на фер
му и будешь помогать матери. 

Чего греха таить.. Любим мы. 
рассказывая о человеке на.,газет-
ных страницах, подчеркивать, что 
еще с детства будущий шофер но-
сит в кармане ключи и отвертки, и 
будущая доярка после уроков бе
жит на ферму. Как не хочется лоз-" 
торя'т'ьея; но у Зины • Разиной бы то 
действительно так. Помогала ма
тери и сестре, потом сама стала 
дояркой. Вот как это было. 

Валентина Ефимовна заканчи
вала вечернюю дойку. Привычные 
движения- рук " делали свое дело, 
а мысли бежали своим чередом: 

день, а завтра уже в новой долж
ности... Техником - осеменатором». 
Знала ведь, что придется остав
лять коров, к которым давно при
выкла, а все равно было как-то 
грустно. Вот вернулась с курсов, 
но ничего вроде бы не изменилось. 
По-прежнему выполняла привыч
ное дело. А теперь лаборатория 
оборудована, завтра нужно ра
ботать уже там. 

Робко " й совсем -незаметно к 
Степановой подошла девушка. 
Немного помолчав, тихо спроси
ла: '• "' —'• -'•' : *. • 

— Вы завтра уже не выходите? 
— Да, Зина, не выхожу Завт

ра .уже тебе.их доить. 
Знала обо всем этом .Зина, но 

не думала что будет так просто.. 
А Валентина. Ефимовна давно 
приглядывалась к этой девушку 
видела, как она' работает, подме
няя -доярок, поэтому попросила, 
чтобы ее гурт • передали Зинаиде 
Разиной. . 

И вот Зина идет по знакомой 
дороге на ферму. Теперь она уже 

полноправный член коллектива 
животноводов. Но есть в понятии 
людей еще одна дорога дорога 
к мастерству. И па нее Зина сту
пила еще тогда, когда впервые 
пришла на ферму к матери. Имен
но здесь она научилась ценить н 
уважать труд. Поэтому с самых 
первых дней надои были высоки
ми. Не ошиблась Валентина Ефи
мовна: коровы попали в надеж
ные руки. 

С того дня прошел год. Год че 
простой, а особенный — 1970. А 
для Зины он памятен вдвойне.. 
В этом году ей исполнилось во
семнадцать. Голосовала Зинаида 
впервые в жизни и пришла на 
избирательный участок первой. 
Ну, а про трудовой успех комсо
молки говорит четырехзначное 

" число. За год она надоила от 
каждой коровы почти по три ты
сячи килограммов. молока.. . 

Знает Зина, что это не предел, 
потому как нет предела- в мастер-' 
стве. Дорога к мастерству про
должается.. 

Н. МЕЩЕРСКИЙ. 
На снимке: доярка Харьковской 

бригады колхоза «Красный маяк» 
комсомолка Зинаида Разина. 

Фото В. СТРЕПЕТКОВА. 
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С МОЛОДЫМ ЗАДОРОМ 
Совсем немного осталось до сдачи Ле

нинского зачета—очень важного для каж
дого молодого человека экзамена. Наша 
работа — это тоже экзамен. И высшая 
оценка в этом испытании — доверие 
людей. Полому как наш повседневный 
труд направлен на то, чтобы жители сел 
и деревень могли как можно полнее 
Пользоваться бытовыми услугами. 

В своих личных обязательствах, взя
тых в честь XXIV съезда КПСС, комсо
мольцы комбината бытового обслужива
ния дают слово добиваться лучшего ка
чества работы. Порой, правда случается, 
что люди бывают недовольны работой 
швей. Это в основном касается сроков 
исполнения заказов. Бывает, что задер
живаем. Но жалоб и нареканий стало 
намного меньше, чем, скажем, два года 
назад. 

Сейчас комсомольцы всей страны 
включились в поход за экономию и бе
режливость. И мы не отстаем от этого 
хорошего начинания. А задуматься есть 
над чем. 

Взять наше рабочее время. Сколько 
еще минут проходит зря. А за эти мину
ты можно было бы сшить немало плать
ев и костюмов. Взятые нами обязатель
ства требуют от каждого комсомольца 
более рационального использования сво
его рабочего времени. 

Еще мы решили: уходя с работы, сра
зу же выключать свет. Может это мело
чи? Но из этих вот «мелочей» как раз и 
складываются потерянные киловатты, а 
из каловатт—рубли. 

В обязательствах есть такой пункт, где 
говорится о более рациональном исполь
зовании сырья. Только не подумайте, 

что мы «экономим» материал заказчика 
в свою пользу. Совсем не так. В цехе 
массового пошива, где шьют спецодежду, 

работает закройщицей комсомолка Вера 
Шевченко. Она решила за счет более &)-
вершенных методов раскроя тканей до
биться значительной экономии средств. 

Вера пришла на комбинат ученицей, 
работала швеей на пошиве легкого пла
тья а несколько месяцев назад стала 
закройщицей. Так и многие наши девуш
ки. Начинали работать, не имея никакой 
специальности, а сейчас они стали насто
ящими мастерицами. Галина Баталова 
после учебы в Красноярске вернулась на 
комбинат, имея квалификацию мастера 
по дамским прическам. Сейчас повышает 
свое мастерство на курсах другой парик
махер—Лиза Бояркииа. 

Многие наши швеи неплохо начали 

этот год. Раиса Алесенко выполнила за
дание января на 115 процентов, а Алек
сандра Деманова на 132 процента. Так 
трудится большинство комсомолок. 

Недавно мы познакомились с проек
том Директив XXIV съезда КПСС по пя
тилетнему плану, где сказано что объем 
бытовых услуг для жителей села должен 
увеличиться на 2,8 раза. За последнее 
время дома быта открылись почти на 
всех центральных усадьбах нашего рай
она. А в те деревни, где нет.домов быта, 
работники комбината приезжают сами. 
Но всего этого еще недостаточно. 

Сказанное в проекте Директив в о з л н ^ 
гает на лас, молодых работников служ™ 
бы быта, очень большую ответственность. 
И мы постараемся внести свой весомый 
вклад в улучшение бытового обслужи
вания тружеников села. 

- М. ЛОПАТИНА, 
закройщица комбината 

бытового обслуживания, 
секретарь комсомольской 

организации. 



Отчетнее ссбрение в кояхсее ..Красный маяк1 

СЕ РЕЗЕРВЫ—В ДЕЙСТВИЕ 
В колхозе «Красный маяк» состоялось отчетное собрание. Колхозники обсудили итоги хо

зяйственной деятельности за 1970 год. Как было отмечено на собрании, для дальнейшего повы
шения эффективности производства сельскохозяйственной продукции в хозяйстве имеется не
мало резервов. 

ХАРАКТЕРНАЯ 
ЧЕРТА 

Меры, принятые Центральным Комитетом 
КПСС по коренной перестройке планирования и 
методов руководства сельским хозяйством, спо
собствовали существенному росту производст
ва зерна, молока, мяса и других видов продук
ции. В колхозе «Красный маяк» валовой сбор 
зерна за прошедшую пятилетку возрос на CD 
процентов, сдача его государству — на 83 про-

•Аёнта. По сравнению с предыдущей пятилеткой 
Течение 1966—1970 годов колхозники увели

чили производство мяса на 97 процентов, моло
ка — на 51, хозяйство отправило за пятилетие 
государству больше мяса на 51. и молока на 60 
процентов. 

Колхоз стал устойчиво рентабельным хозяйст
вом. Возросшие доходы позволили «Красному 
маяку» значительно поднять материальное бла
госостояние колхозников. Мечта о зажиточной 
и культурной жизни стала теперь реальностью. 
Это — характерная черта современной колхоз
ной жизни. 

На июльском (1970 г.) Пленуме ЦК КПСС от
мечалось, что дополнительные затраты государ
ства, направляемые на повышение материаль
ной заинтересованности хозяйств в производст
ве сельскохозяйственной продукции, должны ис
пользоваться прежде всего на расширение про
изводства. В колхозе «Красный маяк» дополни
тельно полученные средства от продажи госу

дарству сельскохозяйственной продукции сверх 
Клана из года в год используют на строительст
во ферм, оснащение полеводства и животновод
ства техникой, на механизацию трудоемких про
цессов. Только в 1970 году на строительство раз 
личных объектов здесь израсходовано 312,9 т ы 
сячи рублей. Производительность труда за пяти
летие повысилась в растениеводстве на 73,52 
процента, в животноводстве на 28,83. 

Повышение производительности труда должно 
было сказаться на снижении себестоимости про* 
щкиуал. По сравнению с 1966 годом на производ
ство центнера зерна, мяса и молока в колхозе 
сейчас затрачивается средств меньше. Однако 
существенной перемены в этом деле еще не вид
но. Как отметил в отчетном докладе председа
тель колхоза М. М. Туровец, показатели себе
стоимости производства основных видов продук
ции — зерна, мяса и молока — выше, чем было 
предусмотрено планом на 1970 год. Почему та
кое несоответствие? 

40 Несмотря на трудный для урожая год, зерна 
в? прошлом году получено в среднем по колхозу 
более 16 центнеров с гектара. Это не такой у ж 
плохой результат. Удой на фуражную корову 
составил за год 2700 килограммов. И среднесу
точные привесы животных на доращивании и 
откорме были выше предусмотренных планом. 
Судя по таким достижениям можно сказать, что 
себестоимость должна быть ниже плановой. Из 
годового отчета видно, что фонд заработной 
платы был перерасходован. 

Такое несоответствие стало возможным пото
му, говорил председатель колхоза М. М. Туро
вец, что и руководители хозяйства, и специали
сты, и механизаторы, и животноводы не анали
зировали в течение года свою работу, не занима
лись вопросами конкретной экономики. А без 
анализа хозяйственной деятельности невозмож
но принять меры для устранения так называе

м ы х узких мест, наиболее эффективно исполь-
Ягоать трудовые и материальные ресурсы. Всем 
"^членам колхоза необходимо учиться экономике. 

Если не интересоваться экономической стороной 
хозяйственной деятельности, повседневно не со
поставлять расходы с доходами, не использо
вать эффективных приемов и способов в работе, 
не заботиться о научной организации труда, то 
о дальнейшем повышении уровня рентабельно
сти не, может быть и речи. Жизнь настоятельно 
требует активного вторжения в экономику каж
дым членом колхоза. Не по конечному итогу, как 

сейчас, следует судить о хозяйственной дея
тельности, а надо так строить работу на всех 
производственных участках, чтобы в ходе хо
зяйственной деятельности можно было предо
пределить конечный результат — таковы выво
ды, сделанные колхозниками «Красного маяка» 
после обсуждения итогов минувшего хозяйст
венного года. 

РЕШАЮЩИЙ 
ФАКТОР 

Механизация процессов труда в полеводстве 
и животноводстве — решающий фактор повы
шения производительности труда и снижения 
себестоимости продукции растениеводства и ж и 
вотноводства. Об этом говорили колхозники в 
своих выступлениях. 

Почему на производстве молока и мяса, осо
бенно свинины, затраты средств- превысили пла
новые наметки? Потому что, подчеркнул тов. 
Яковлев В. М., еще низка механизация живот
новодства. В летних лагерях для крупного ро
гатого скота нет автопоилок, большая часть ко
ров доится вручную. Уборка навоза в животно
водческих помещениях еще мало механизирова
на. Поэтому больше используется ручной труд. 

Возьмем, говорит тов. Яковлев В. М. ; заготоз-
ку грубых кормов для скота. На уборке сена в 
прошлом году работало только два механизиро
ванных звена. Ввиду того, что на уборке сена 
преобладал ручной труд, корм получился доро
гим, а ведь его на животноводство списываем 
по себестоимости. В первом году новой пятилет
ки предстоит большая работа по механизации 
работ в животноводстве и на заготовке кормоз. 
В проекте Директив X X I V съезда КПСС, отме
тил он, ставится задача — всемерно осущест
влять комплексную механизацию в земледелии 
и животноводстве. В 1971 году должно быть на 
фермах колхоза полностью механизировано 
поение скота и доение коров . . 

УСЛОВИЯ ЕСТЬ, 
НЕТ ОРГАНИЗАЦИИ 

Действительно, такой ли дорогой пеной мы 
должны получать животноводческую продук
цию? Этот вопрос должен волновать всех кол
хозников, говорил т. Бурец В. 3. Ведь свиновод
ство—самая прибыльная отрасль, продолжал он. 
Если свиньям на откорме давать 1,5—2 кило
грамма зернового корма и вволю силбеа, как по
казывает практика, вполне можно получать по 
600—700 граммов привеса в день. У нас, отметил 
он, есть все условия д л я того, чтобы удешевить 
свинину. Есть клевер, люцерна. Из сена этих 
трав можно готовить сенную муку — это ж е ис
ключительно ценный корм, позволяет сбаланси
ровать рационы и по белку, и по витаминам. И 
хвои у нас несметное количество. Хвойная мука 
была бы донельзя кстати зимой в рационах не 
только свиней. Между тем колхоз витаминную 
подкормку покупает, тратятся большие деньги. 

Можно организовать приготовление сенной му
ки? Можно и нужно. И хвойную муку колхоз 
должен иметь. Больше дешевых кормов свинь
ям, кормов собственного производства, тогда I 
центнер свинины будет не 108 рублей, как в 1970 
году, а 75—80 рублей. 

Не проводятся на свиноферме туровые опоро
сы. Потому и годовой план получения поросят 
оказался невыполненным, подчеркнул т. Бу
рец В . 3. Это в свою очередь привело к тому, 
что за год свиней было откормлено меньше, чем 
предполагалось. 

ВЫГОДЕН ЛИ 
ПОДСОЛНЕЧНИК? 

Нет, ответил в своем выступлении на собра
нии т. Найденкин И. X. Посеяли мы его в 1970 
году, засилосовали поздно. Стебли у ж е были ог

рубелые, к тому же растения попали под замо
розки. И вот теперь силос из него даем крупно
му рогатому скоту. Коровы его поедают плохо, 
приходится скотникам вывозить его с навозом. 

Нет у нас должной борьбы за получение кор
мов высокого качества, отметил т. Найден
кин И. X. Ввиду того, что клевер на сено убрали* 
поздно, его качество уступает пшеничной соло
ме; животные его отвергают. А ведь затраты про
изведены. Каковы же размеры их окупаемости? 
Мизерные. Колхозу крайне необходима установ
ка для приготовления травяной муки, и я прошу 
управление сельского хозяйства райисполкома 
помочь нам ее приобрести, сказал в заключение 
т. Найденкин И. X. 

СЧИТАТЬ 
ЗАТРАТЫ 

Надо не только считать затраты, но и считать
ся с ними, говорил т. Федотов Д. Е. На ферме 
Харьковской бригады, сообщил он, производство 
молока обходится хозяйству дешевле. Наряду с 
тем, что мы обращаем внимание на заготовку 
кормов хорошего качества, думаем о том, когда 
выгоднее доставить их ж ферме. Грубые корма 
мы с осени вывозим к месту скармливания. А 
если возить сено и солому с полей зимой, то за
траты на их доставку возрастают в несколько 
раз. Ясно, они не способствуют снижению себе
стоимости животноводческой продукции. Цент
нер молока на нашей ферме стоит 17 руб. 48 коп. 
Это на 1 руб. 84 коп. меньше, чем в среднем ло 
колхозу. 

В увеличении производства молока и мяса, в 
снижении их себестоимости большую роль мы 
отводим сенажу, говорил т. Федотов Д. Е. И в 
1971 году Харьковская бригада решила загото
вить этого ценного корма 4 тысячи центнеров. До
ярки обязались надоить не менее 2 940 килограм
мов молока от каждой коровы. Хлеборобы бри
гады обязались получить не менее 18 центнеров 
зерна с гектара. 

ПЛАН—ЗАКОН 
«Обеспечить-дальнейшее развитие животно

водства», — говорится в проекте Директив X X I V 
съезда КПСС. Для этого нужно не только укреп
лять кормовую базу, улучшать породность сКота 
и -повышать его продуктивность, одновременно 
надо увеличивать и поголовье. А план выходного 
поголовья скота колхозом «Красный маяк» в 
1970 году не выполнен. Низка продуктивность 
коров на ферме Влвсовской бригады, план про
изводства молока здесь в прошлом году не был 
выполнен. Если в Орловской бригаде урожай зер
новых составил 18 центнеров с гектара, в Харь
ковской—17, то в других бригадах он меньше. А 
обязательства принимались хорошие не только в 
Орловской и Харьковской бригадах. Значит, в 
других бригадах нет должной борьбы за выпол
нение производственных планов, не дорожат дан
ным словом, социалистическое соревнование не 
приносит желаемых результатов. Об этом также 
говорилось на общем собрании. 

В обсуждении отчетного доклада правления 
колхоза приняли участие также колхозники тт. 
Дядечкин С. Н., Мишкин И.И., Банковский В.М., 
Мясоедов А. В. С речью перед колхозниками вы
ступил начальник управления сельского хозяй
ства райисполкома т. Кадач Н. М. 

СОБРАНИЕ 
ПОСТАНОВИЛО: 

В первом году новой пятилетки бороться за по
лучение 17,3 центнера зерна с гектара, продать 
государству 34 тысячи центнеров зерна, в том 
числе 7 тысяч сверх плана, произвести 4 700 цен
тнеров мяса, 16 782 центнера молока, государству 
продать соответственно 4 495 и 14 347 центнеров; 
принять меры по увеличению поголовья скота в 
соответствии с планом. Отправить государству 
ко дню открытия X X I V съезда КПСС 1 200 цент, 
неров мяса, 3 095 центнеров молока. Экономичес
кую работу поставить на должную высоту. Мак
симально использовать резервы производства, 
усилить режим экономии. 

И. ГРИГОРЬЕВ, 
наш спец. корр. 
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Совет библиотекарей 
В районной библиотеке 

села Дзержинского состо
ялся семинар сельских 
библиотекарей. Перед его 
участниками с интересным 
рассказом о том, что ждет 
человечество в 2000 году, 
выступил И. К. Шемчук. 
Затем об итогах работы 

библиотек в прошедшем 

году рассказала заведую
щ а я районной библиотекой 
С. П. Шапулина. Она от
метила хорошую работу 
Шеломковской сельской 
библиотеки — заведующая 
А. П. Панченко, Тополь-
ской — К В . Литвинская, 
Денисовской — Н. П. Ме
льниченко, Михайловской 

— В. В. Мандрик. Заведу
ющая читальным залом 
детской районной библио

т е к и М. П. Диреева и биб
лиотекарь М. Н. Петрашо-
ва поделились опытом сво
ей работы. Об улучшении 
работы библиотек района 
говорил на семинаре заве
дующий отделом культу
ры А. А. Ливадаров. 

М. КОРОТКИХ. 

ПОСТРОЕНО В ОРЛОВКЕ 
Красивое двухэтажное 

здание украсило деревню 
Орловку. В нем размести
лось правление колхоза 
«Красный маяк», сельский 
Совет, отделение связи. 

Благоустроенные, свет

лые, с центральным отоп
лением кабинеты получи
ли специалисты колхоза, 
бухгалтерия. В помещении 
есть зал заседаний, комна
та для колхозного архива. 

(Наш корр.). 

ПАМЯТИ ЮНЫХ ГЕРОЕВ 
Все громче и громче звучит в зале торжественная, му

жественная мелодия песни «Орленок». Занавес раскрыва
ется. На сцене пионеры. Вперед выходит горнист. В зал 
летят позывные горна: «Слушайте все!». Горниста сменяет 
ведущий: 

Ты помни, что когда-то 
В густом дыму, в крови 
Ш л и на бой ребята ,— 
Ровесники твои. 

Ведущий: 
Эй, барабанщик, сильней барабань! 
Бей в барабан, не жалей барабан... 
Эй, горнист, выходи с трубой. 
Слово, товарищ горнист, за тобой. 

Так начался праздник в дружине имени Зои Кос
модемьянской, посвященный дню памяти юных героев. 
Этот день посвящается орлятам всех стран и народов, ко
торые боролись за Счастье, Свободу, Революцию. 

Один чтец сменяет другого. Они рассказывают о юных 
героях: французском мальчике Даниэле Фери и иракском 
— Фадиле Джамале, о Павлуше Андрееве, погибшем на 
баррикадах, перегородивших улицу Остоженку, о керчен
ском пионере Володе Дубинине и украинском —: Васе 
Коробко. 

— Орлята, сколько их было, отдавших свою жизнь за 
счастье людей! — говорит ведущий. — Свято чтите их па
мять, старайтесь быть похожими на них... Погибли Дани
эль Фери и Фадил Джамаль . Пал на баррикадах Ш е л у ш а 
Андреев. Рука бандита оборвала жизнь Павлика Морозова. 
Минутой молчания и пионерским салютом почтим память 
погибших! : ' • • 

На сцене открывается стенд-памятник «Памяти павших, 
будьте достойны». У подножия зажжен" вечный огонь. 
Звучат песни «Орленок», «Здравствуй, Морозов», «Женька». 

Ведущий: Помните! *iepe3 века, через-года, — помните 
о тех, кто уже не придет никогда. ПОмнйте! 

Этот день стал днем рождения нового пионерского отря
да. Октябрята произносят слова торжественного обещания. 
Их поздравляют пионеры. Звучит призыв: «Шюнеры! К 
борьбе за дело Коммунистической партии Советского Сою
за, будьте готовы!» «Всегда готовы!» — отвечают юные ле
нинцы. В. АЛЕКСАНДРОВА, 

пионервожатая Курайской средней школы. 

К 125-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ 
ДЖАМБУЛА ДЖАБАЕВА (28 ФЕВРАЛЯ) Редактор А. Ф. ФИЛЬКИН. 

ТРЕБУЮТСЯ: 

Комбинату коммуналь
ных предприятий элект
рики. Оклад ПО рублей в 
месяц. 

Алма-Атинская область, Джамбулский район, колхоз 
имени Джамбула. Литературно-мемориальный музей Джам
була Джабаева. 

На снимке: сын Джамбула — Тезекбай (слева) со школь
никами у памятника народному певцу Казахстана. 

ДЛЯ ТЕХ, КТО ШЬЕТ 
Магазин № 93 «Книга-поч

той» высылает наложенным 
платежом (без задатка) в по
мощь начинающим шить вы
кройки же.нской одежды в на
туральную величину. 

Пользуясь выкройками, мож
но* самостоятельно и без осо
бых затрат скроить и сшить 
красивое и нарядное платье 
гостюм и пр. 

Высылаются '".выкройки • ".о 
ipynnaM размеров только ком
плектно: I г р у п п а р а з м е р 

I I группа — размер 
I I I группа — размер 
IV группа— размер 
Каждый комплект со-

44—46, 
48—50, 
50—52, 
54 -56. 
стоит Из 10—12 выкроек.. 

Цена комплекта (с пересыл
кой) 3 руб. 50 коп. 

Следует учесть, . что все за
казы будут выполнены в по
рядке поступления. 

•* Заказ» -направляйте по ад
ресу: Морква, В-168, ул. Кржл-
жановс'кбго, 14, магазин № 93 
«Книга почтой». 
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ВОКРУГ СВЕТА 

1 Еще одна тайна Атлантиды? 
Известно, что древние епш-

14не и ассирийцы ведут свое 
летоисчисление с некоего 
события, происшедшего 11500 
лет назад. Современными науч
ными методами установлено, 
что последний ледниковый пе
риод в Европе закончился око
ло 12 тысяч лет назад. К тому 
же времени относится и про
никновение теплых вод Гольф
стрима в Северный Полярный 
бассейн. Эти же данные уче
ные получили при исследовании 
проб грунта со дна Атлантичес
кого океана. 

Случайно ли это совпадение? 
Что же произошло на нашей 

планете 12 тысяч лет назад? 
На этот счет существуют раз
личные, научные. гипотезы. Две 
из них представляют опреде
ленный интерес. 

Первая гипотеза связана с 
существованием в Атлантичес
ком океане, в зоне современ
ного Саргассова моря, Атлан
тиды — огромного материка. 
Он закрывал доступ на север 
теплым водам, которые совер
шали круговое движение у бе
регов самой Атлантиды. 

Предполагается, что 12 ты
сяч лет назад в результате не
обычайно мощного землетрясе
ния загадочный материк пере

ломился и погрузился на дно 
океана. После катастрофы 
Гольфстрим устремился к бе
регам Европы. Его теплые во
лы и ускорили таяние льда па 
этом континенте. 

А вот вторая, не менее лю
бопытная гипотеза. Считается, 
что 12 тысяч лет назад Земля 
столкнулась с огромным космп-_ 
кескнм телом. По предположе
ниям ученых, катастрофа про
изошла вблизи Багамских ост
ровов. Наша планета содрогну
лась и сдвинулась с орбиты. 
Географические полюса пере
местились на 30 градусов в 
направлении воздействия вне

шней силы. Соответственно из
менил свое положение и "эква-

"Аор". Всё это привело к томе, 
что в одних" районах Земли 
наступило резкое похолодание, 
а в других — потепление. Так 
неожиданно изменился климат. 
Эта катастрофа, по-видимому, 
заставила воды Мирового оке
ана хлынуть в низинные райо
ны Америки • н Европы, зато
пить предполагаемую Атланти
ду, изменить направление 
Гольфстрима,.. 

Могло ли на самом деле про
изойти все это? Подобные 

. предположения нуждаются в 
научном подтверждении. Уче
ные продолжают работать, ис
следовать, анализировать но
вые факты, чтобы до конца 
разгадать эту и многие тайны 
Земли. Ю. НОВОКШОНОВ. 

Н А Г О Л У Б Ы Х . 
Э К Р А Н А Х ' 

27 февраля 
Из Москвы: 
12.00 — Новости. 12.05 - Теле

визионный народный университет 
12.45 —- Факультет культуры. Те
атр. «Искусство режиссера». 13.50 
— Поет квартет «Аккорд». 14.15— 
Для детей. «Играйте снами». 14.45 
— Чемпионат мира по фигурному 
катанию. 16.30—Музыкальная раз
влекательная программа. 17.00 — 
А. Салынский. «Барабанщица». 
Спектакль Центрального театра 
Советской Армии. 

Из Красноярска: 
19.00 — «Место рождения — Но

рильск». Программа Норильской 
студии телевидения. 19.30—Высту
пают мастера искусств. ^ 

Из Москвы: I j 
20.30 — В эфире «Молодость». 
«Я живу в деревне». Телевизион

ный очерк. 21.00—«Жизнь Пуччи-
ни». Художественный фильм. 
(Италия — Франция). 23.15 — Но
вости. 23.30—«КВН». Передача из 
Ленинграда. 

28 февраля 
Из Москвы: 
12.00—Новости. 12.05—Для дС-

j тей. Мультфильм. 12.15 — «КВН». 
14.00—Открытие VII Зимней спар

такиады народов СССР. Передача 
[из Свердловска. 14.30—«Француз-
.ское искусство второй половина 
XIX — начала XX веков». 15.00— 
Новости. 15.10—«Когда говорили 

; пушки». Телевизионный фильм. 
16.00—Чемпионат мира по фигус-

j пому катанию. 17.00 —Страна р а 
портует съезду. Перекличка про
мышленных предприятий Москвы, 
Волгограда, Львова, Душанбе. (С 
17.30 до 18.55 — перерыв). 18.55 -
Музыкальные встречи. 19.30 — 

[Международная программа. 20.00 
Клуб кинопутешественнпков. 

[21.00— Чемпионат мира по фигур
ному катанию. 

На обширном африканском 
континенте не так уж много ос
талось мест, где можно встре
тить па воле c.io)ia, жирафа, 
носорога. Практически основ
ная масса поголовья крупных 
диких животных сосредоточена 
с нескольких заповедниках, где 
их оберегают от окончательно
го истребления. В одном из та
ких заповедников, знаменитом 

СЛИШКОМ МНОГО СЛОНОВ 
Крюгер-парке, оказалось слиш
ком много слонов. 

Дело в T O | I , что к местному 
слоновьему «населению» в тече
ние короткого времени присое
динялись сотни пришельцев из 
соседних районов, откуда их 
ьыгмалн преследования охотни
ков и небывалая засуха. В ре

зультате и на территории пар-
га громадным животным, сред
ний вес каждого из которых 
достигает двух тонн, стало не 
хватать пищи, 

В настоящее время в запо
веднике идет отстрел 1 200 из 
7 000 находящихся там слонов. 
Построена специальная фабри

ка, которая будет 
вать консервы из 
слоновьего мяса. 

изготавли-
копченого 

Разумеется, 
для южноафриканских пред
принимателей это предприятие 
обходится куда дешевле и при
носит больше прибыли, чем, па-
гример, переселение «лишних» 
животных в места Африки, где 
они давно исчезли. 

Кинотеатр 
«ЗАРЯ» 

27—28 февраля 
КУКЛА 

(2 серии) 

Начало в 6-10, 9 ч. 
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